



# «La dilación en el mapa de titulaciones hace que las tensiones sean más evidentes»

Martín J. Fernández Antolín Rector de la UEMC



**El rector asegura que no se puede condicionar la oferta por la paz social de los campus periféricos**

**VALLADOLID.** La Universidad Europea Miguel de Cervantes está a punto de finalizar el curso académico con la graduación, hoy sábado, de 285 estudiantes, aunque queda una semana de tutorías y después los exámenes ordinarios. Su rector, Martín J. Fernández Antolín, aborda el momento convulso que viven las instituciones académicas de Castilla y León como consecuencia del diseño del mapa de titulaciones y la demora en su aprobación.

–**El contexto actual para las universidades públicas es difícil y complejo, ¿cómo afecta a las privadas?**  
–No nos afecta en cuanto a la financiación, porque nosotros no dependemos de los presupuestos de la comunidad autónoma para planificar nuestra actividad, pero en lo demás, estamos sujetos a la misma coyuntura.

–**¿Qué pasa con el mapa de titulaciones que ha enrarecido tanto el ambiente universitario?**

–Creo que ha habido dos hechos fundamentales. Desde mi punto de vista, se ha dilatado demasiado en el tiempo, y de eso somos responsables todos, y desde que se iniciaron los trabajos hasta ahora la situación socio económica lo ha trastocado todo. La dilación hace que ahora las tensiones sean mucho más evidentes.

## Duplicación de titulaciones

–**¿Cree que se han cambiado los criterios, como dice el rector de la UVA?**

–No ha sido así. Lo que ha variado es la coyuntura y la lectura que hacemos de los acontecimientos. Los acuerdos que se tomaron en 2007 se adoptaron intentando beneficiar al sistema universitario de Castilla y León.

–**Usted dijo al inicio de curso que no era partidario de duplicar titulaciones. ¿Cómo se interpreta que implante Fisioterapia si ya existe en Soria?**

–Nosotros planteamos en 2007 esta

titulación, que ya existía en Soria, Ponferrada y Salamanca, y nadie dijo nada. Cuando el año pasado se nos pidió que aplazáramos un año la implantación, nadie dijo nada, pero este año, de repente, hay una lectura distinta. Desde el principio, hemos presentado un cronograma de lo que la UEMC quería implantar como titulaciones hasta 2020 y el resto de los rectores lo conocían.

–**¿Pero eso es duplicidad o no?**

–Es duplicidad relativa. Por supuesto que Fisioterapia es una titulación que ya existe en el sistema, pero me pregunto, ¿qué titulaciones no lo están? Ninguna, salvo las relacionadas con las ciencias del mar. Nuestro criterio siempre fue que se complementara lo público y privado, que nunca se repitieran dentro del mismo campus, ni en la misma sede.

–**¿Cómo interpreta entonces las quejas de la UVA?**

–Todos entendemos que cada uno defienda lo suyo, pero creo que estamos perdiendo de vista que somos un servicio público, que pese al número de universidades de la región que ofertan, por ejemplo, Fisioterapia, se siguen marchando alumnos a las privadas de Madrid a estudiarlo porque aquí se cubre una pequeña parte.

**«Todos entendemos que cada uno defienda lo suyo, pero estamos perdiendo de vista que somos un servicio»**

–**¿Están enconadas las relaciones entre universidades y rectores?**

–No alcanzo a entender qué pasa, porque todo iba normal. No creemos que a la UEMC se le estén dando titulaciones porque sí. En once años habremos implantado dos nuevos grados y se están haciendo las cosas con rigor y digestión suficiente.

–**¿Se miran mucho el ombligo?**

–Empezando por nosotros mismos. Vamos a implantar una titulación que ya existe en el campus de Soria, y con una calidad excelente, pero el enfoque de la nuestra es diferente.

–**Lo que pasa es que el alumno de Valladolid que va a Soria, se quedará ahora en la ciudad porque le saldrá a cuenta...**

–¿Y eso es malo? Lo que importa es que las cosas se hagan con calidad. Lo que no podemos es condicionar la oferta por la paz social en los campus periféricos.

–**¿Cómo interpreta las palabras del consejero de que si no hay acuerdo tomará una decisión?**

–Los rectores somos razonables y esto obedece más a la tensión generada porque acucian los problemas. Creo que el consejero no hace más

**«Es un desencanto, porque lo que se traslada es que los rectores se pegan por tres titulaciones»**



Martín J. Fernández Antolín, en la Biblioteca del campus de la Miguel de Cervantes.

:: HENAR SASTRE

que evidenciar la demanda de una ayuda y estamos en la línea de hacerlo desde nuestras peticiones.

–**¿Con la oferta académica del nuevo mapa se atiende la demanda laboral actual?**

–Todavía estamos dando pasos en el mapa y para mí, esto no deja de ser un pequeño hito. Deberíamos hacer una buena evaluación de lo hecho hasta ahora, ser críticos y, a partir de ahí, constituir un mapa de titulaciones, porque en realidad se ha hecho muy poco. Me pregunto, ¿se han especializado los campus como se pidió? Creo que no, que seguimos con lo mismo de hace seis años. ¿Se han soslayado algunas ineficiencias en cuanto al número de estudiantes? Tampoco. ¿Cuántas universidades comparten grados al final en la comunidad? ¿Cuántas comparten postgrados? Realmente la especialización ha llegado a nada, la cooperación entre universidades a nada y entre campus a hitos muy pequeños.

## Oportunidad perdida

–**Le veo muy desencantado.**

–Es un desencanto porque realmente lo que se traslada es que los rectores se pegan por tres titulaciones que afectan ¿a cuantos alumnos de un contingente de 80.000 en la región? Desde 2007 teníamos abierto un melón, y esto ha sido el parto de los montes.

–**¿Se ha perdido una oportunidad?**

–Creo que sí, aunque la seguimos teniendo abierta. No se si en Castilla y León el mapa tiene diseñarse sobre la base de la especialización absoluta por universidades. La nuestra ha evolucionado de acuerdo a las directrices que se nos dieron, hemos renunciado a dos ramas: Humanidades y Ciencias Experimentales, porque está la UVA, pero hemos decidido trabajar en Ciencias de la Salud. Podemos generar sinergias porque los recursos que genera la Universidad de Valladolid en el área biomédica son excelentes y podríamos ir en esa línea y convertir Valladolid en referente en el ámbito sanitario.

–**¿Podrán superarlo?**

–Creo que sí. El hecho de que ahora nos hayamos enfrentado hace que pongamos sobre la mesa la necesidad de sentarnos a hablar y tomar decisiones importantes.

–**Menos mal que no está cerrado el mapa...**

–Ha servido para poco y entiendo que nunca debemos perder el principal objetivo: si no pensamos en los estudiantes como destinatario, nos estamos equivocando.

–**¿Qué novedades presenta la UEMC para el próximo curso?**

–Pondremos en marcha el grado de Fisioterapia que, junto con el de Odontología y Ciencias de la Actividad Física y del Deporte, cerraría un ciclo. A ello se sumará el máster oficial en Dirección y Gestión de Bienestar y de Ocio. Además, estamos trabajando con algunas asociaciones como Cáritas o Cruz Roja para prestar servicios sociales en la clínica odontológica universitaria a personas en riesgo de exclusión.

**¡ Hoy, a las 11:00 horas, se celebra la ceremonia de graduación de la UEMC, con 285 alumnos de 15 titulaciones.**